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La ministra de Seguridad de la Nación, Patricia Bullrich, visitó ayer el Paso 
Fronterizo San Sebastián, donde desde el jueves pasado ya funciona el escáner 
que, entre otros aspectos, permitirá controlar el ingreso de estupefacientes a 
la provincia. “Hace muchos años que venimos trabajando en la lucha contra el 
narcotráfico en Tierra del Fuego”, destacó la funcionaria nacional. PÁG. 2

PÁG.  9

Nº 8295 | AÑO XXXII | MARTES 22 DE OCTUBRE | AÑO 2019 | DISTRIBUCIÓN GRATUITA | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

Sobre un total de 103 casos, 80 ingresaron al sistema de mediación comunitaria 
y 23 fueron derivados al Poder Judicial, IPV, ANSES y otros organismos. 

POLÍTICA

EN LO QUE VA DEL AÑO, EL CENTRO DE ACCIÓN LEGAL
RECIBIÓ MÁS DE 100 CASOS DE CONFLICTOS VECINALES

POLÍTICA

PÁG. 8

EL CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA
VUELVE A SESIONAR ESTE MIÉRCOLES

PÁG. 4

El gobernador electo, Gustavo Melella, confirmó que no participará en ninguna reunión de 
comisiones de la Legislatura para analizar el proyecto de presupuesto 2020, asegurando que “no 
fue hecho por nosotros y no lo compartimos. Prefiero un presupuesto reconducido”.

MELELLA DIJO QUE NO PARTICIPARÁ EN NINGÚN 
TRATAMIENTO DEL PRESUPUESTO PROVINCIAL

“En estos años de gestión se olvidó de 
la existencia de Ushuaia y hoy viene 
con evidentes fines electoralistas”, 
cuestionó ayer el intendente de 
Ushuaia, Walter Vuoto, sobre la visita 
del secretario de Turismo de la Nación, 
Gustavo Santos, para encabezar una 
serie de actividades de campaña junto a 
los candidatos de ‘Juntos por el Cambio’ 
en la capital provincial.

ALICIA CASTRO BRINDÓ
CHARLA EN LA UOM

PÁG. 5

SAN SEBASTIÁN YA CUENTA CON
UN ESCÁNER ANTIDROGAS

CRÍTICA DE VUOTO
POR VISITA DE SANTOS

Los concejales desarrollarán la octava sesión ordinaria este miércoles 23 de octubre en la Sala de 
Comisiones del Concejo Deliberante, ubicada en la intersección de Gobernador Paz y Piedrabuena. 
Entre los temas de la jornada figuran los proyectos de los bloques políticos, 
pedidos del Ejecutivo y de vecinos.

La ex embajadora argentina en 
Venezuela y el Reino Unido, Alicia 
Castro, disertó en el marco de la charla 
debate “Sueños y desafíos para un 
nuevo tiempo en Tierra del Fuego”, 
que se realizó en el gimnasio de la 
Unión Obrera Metalúrgica. Estuvo 
acompañada por el gobernador electo, 
Gustavo Melella.
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PROVINCIALES

BULLRICH ENCABEZÓ LA PUESTA EN MARCHA DEL 
ESCÁNER ANTIDROGAS EN EL PASO SAN SEBASTIÁN

RÍO GRANDE. La ministra de Se-
guridad de la Nación, Patricia Bull-
rich, encabezó el acto de puesta en 
funcionamiento del escáner ubica-
do en el paso de San Sebastián, que 
entre otros aspectos, permitirá con-
trolar el ingreso de estupefacientes 
a la provincia.

La funcionaria destacó que “hace 
muchos años que venimos traba-
jando en la lucha contra el narco-
tráfico en Tierra del Fuego. Desde el 
primer día nos hemos planteado el 
objetivo de bajar el nivel de entrada 
de estupefacientes, siendo además 
una isla las posibilidades de hacerlo 
son muy grandes. Tenemos algunos 
puntos críticos como puede ser el 
puerto de Ushuaia y la cantidad de 
barcos que llegan de turismo, tam-
bién el paso San Sebastián era una 
deuda. En su momento hubo un es-
cáner, antes de asumir nosotros se 
lo llevaron y nunca más volvió”.

Destacó que la puesta en funcio-
namiento del escáner fue un traba-
jo en conjunto con la provincia, y 
señaló que “lo hablamos con Pablo 
Blanco y con Federico Frigerio, en el 
sentido de destacar lo que estamos 
logrando en la lucha contra el nar-
cotráfico”.

En tal sentido, mencionó que 
“este fin de semana hemos tenido 
cinco operativos de envergadura. 
Algunos se producen en Aeropar-
que de Buenos Aires en aviones que 
vienen para acá y son detectados 
por investigaciones de la policía de 
Seguridad Aeroportuaria en base al 
grupo de inteligencia de Ushuaia. 
Se trata de una persona que integra-
ba una red que veníamos siguiendo 
hace tiempo, y que intentaba entrar 
tres kilos de cocaína en un viaje en 
avión”.

“Permanentemente hay traba-
jos de distintos tipos de operativos 
-remarcó-. Nunca uno puede decir 
narcotráfico cero porque es muy 
difícil, porque hay diferentes mane-
ras, van cambiando, hay veces que 
vienen mulas, otras con turistas. 
Pero estamos trabajando mucho, y 
hay que destacar el trabajo de Javier 
Eposto, ya que desde que asumió ha 
cambiado mucho la lucha contra el 
narcotráfico y nuestro presidente 
siempre nos ha dicho que donde 
hay voluntad de trabajo hay que ha-

cerlo en conjunto. Cuando alguien 
se pone al hombro el trabajo contra 
el narcotráfico hay que reconocer-
lo”, subrayó.

En tanto que el legislador y can-
didato a senador por Juntos por el 
Cambio, Pablo Blanco, celebró que 
se haya concretado “algo que se ve-
nía reclamando hace mucho tiem-
po”.

“Evita la evasión impositiva, 
control de ingreso de mercadería en 
la provincia, además del narcotráfi-
co”, agregó Blanco.

Y opinó que “esta es una obra en 
conjunto, la ministra invitó al secre-

En una breve visita por Tierra del Fuego, la ministra de Seguridad de la Nación, Patricia Bullrich, encabezó el acto de puesta en funcionamiento del 
escáner ubicado en el paso de San Sebastián, que entre otros aspectos, permitirá controlar el ingreso de estupefacientes a la provincia.

tario de seguridad haciéndolo partí-
cipe, no como en otros casos que se 
inauguran obras financiadas por el 
gobierno nacional y no figura para 
nada”.

“Reclamo de la ciudadanía”
El legislador provincial y candi-

dato a senador de la Nación Pablo 
Blanco participó del acto de puesta 
en funcionamiento del escaner en el 
paso de San Sebastián.

En diálogo con la prensa, sos-
tuvo que la iniciativa “es algo que 
veníamos peticionando desde hace 
mucho tiempo y que ya está funcio-

nando desde hace varios días. Por 
eso la visita de la ministra. Es la con-
creción que la ciudadanía de Tierra 
del Fuego, independientemente de 
cada sector, venía reclamando des-
de cuando se puso en su momento 
y se quitó”.

Blanco puso de relieve que el 
escaner no solo es utilizado para 
combatir el narcotráfico, “también 
es para el control de ingreso de mer-
cadería a la provincia. Abarca, por 
ejemplo el control impositivo”.

Además, sostuvo que “esta es 
una obra en conjunto y así lo ha de-
jado en claro la ministra haciendo 
partícipe de esta acto al secretario 
de Seguridad de la Provincia. En 
conjunto se han hecho muchas co-
sas en la provincia”.

Consultado sobre el segundo 
debate entre los candidatos a presi-
dente, Blanco lo calificó como “más 
interesante que el anterior. Para mí 
por su formato no es un debate sino 
una exposición de candidatos. Tuvo 
algo más de contenido. En caso de 
acceder al balotaje, de lo que no me 
cabe ninguna duda, ojalá podamos 
presenciar un debate como real-
mente corresponde”.

“Creo que la campaña ha tenido 
otro tenor y seguramente la gente 
está repensando. El resultado lo va-
mos a tener el domingo. Anhelamos 
que esta situación se modifique”, 
subrayó sobre el final.    
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MELELLA DIJO QUE NO 
PARTICIPARÁ EN NINGÚN 
TRATAMIENTO DEL 
PRESUPUESTO PROVINCIAL

RÍO GRANDE. Según el gober-
nador electo, Gustavo Melella, “el 
presupuesto no fue hecho por no-
sotros y no lo compartimos. No voy 
a participar en la legislatura. Prefie-
ro un presupuesto reconducido”.

Y agregó que con respecto a la 
información brindada desde el go-
bierno saliente “algunas cosas se 
saben, de otras no hemos tenido 
información”.

Con respecto al presupuesto 
municipal, que se vio envuelto en 
controversias por el equipo del in-
tendente electo Martín Pérez, Me-
lella dijo que “la decisión de Martin 
también era no participar en el pre-
supuesto. Él tiene todo el derecho 
de anunciar sus políticas públicas 
cuando asuma como intendente. 
Él va a crear nuevas áreas y las tiene 
que poner en el presupuesto”.

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán Argentinas”

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

EDICTO
ARTÍCULO 1º.- CITAR A LOS HEREDEROS de quien en vida fuera del 
Sr. Andrade Chacon Sergio Enrique D.N.I. Nº 18.773.730 para que en 
el término de 60 (sesenta) días a partir de la notificación se presente en 
el Expte. Letra. “A” Nº 3177/2001, por la que se tramita la adjudicación 
del predio fiscal denominado Sección “A”, Macizo 132, Parcela 25, sito 
en la calle Bilbao Nº 294 de esta ciudad, acompañando los originales 
y/o copias certificadas de los instrumentos legales que acrediten 
el carácter invocado (partidas de nacimiento, partida de defunción) 
y efectúen petición concreta en cuanto por derecho corresponda, 
suspendiéndose el procedimiento que se tramita hasta ese entonces, 
bajo apercibimiento de continuar el tramite según su estado. 

PARA GREVE, EL 
PRESUPUESTO “NO ES EL 
QUE SE VA A ADECUAR A LA 
GESTIÓN QUE VIENE”

RÍO GRANDE. Ayer en horas de la 
mañana, el gobernador electo Gus-
tavo Melella ya se había manifestado 
en la misma línea, diciendo que “el 
presupuesto no fue hecho por noso-
tros y no lo compartimos”, pero negó 
sus intenciones de participar con su 
espacio en la discusión del presu-
puesto en la legislatura, “prefiero un 
presupuesto reconducido”, dijo.

“Hay determinadas cuestiones 
como el endeudamiento, o qué se 
hizo con los bonos y con la inver-

POLÍTICA

sión. Es interesante que la provincia dé 
alguna explicación de cómo conformó 
el presupuesto, más allá de tener un re-
conducido en el futuro”, dijo al respec-
to Federico Greve.

El legislador electo afirmó que “la 
organización del estado va a cambiar”. 
Y adelantó que “hay que apuntar a la 
generación de empleo, a la ayuda so-
cial, para que los vecinos de las tres ciu-
dades estén mejor, eso se va a dar con 
un presupuesto de cara a la gente”.

Así lo manifestó el legislador electo por FORJA, Federico Greve, quien 
aseguró que “la discusión tiene que darse con los nuevos legisladores, 
pero este no es el presupuesto que se va a adecuar a la gestión que 
viene”.

MUNICIPALES

INSCRIPCIONES PARA 
RENDIR EXÁMEN DE MANEJO

USHUAIA. La Dirección de Trán-
sito de la Municipalidad de Ushuaia 
informa que el miércoles 23 de oc-
tubre podrán inscribirse quienes 
deban rendir el examen práctico de 
manejo, requisito necesario para ob-
tener la licencia de conducir.

Desde el área informaron que los 
primeros 50 que se inscriban obten-
drán turno para rendir el miércoles 
30 y, en caso de que la demanda lo 

amerite, se continuará con los exá-
menes el jueves 31 y viernes 1 de no-
viembre. 

El lugar para realizar el examen se 
encuentra ubicado en Bahía de los 
Abrigos y Rio Ladrillero. Para mayor 
información se solicita que se comu-
niquen al teléfono 441817 o se pre-
senten en las oficinas de la Dirección 
de Tránsito, ubicadas en planta baja 
del edificio municipal de calle Arturo 
Coronado 486.

Él es Valentino Burgos, tiene 15 años, es alumno del Instituto María Auxiliadora de 
Río Grande.
Sufre Leucemia Linfoblastica Aguda y se encuentra en tratamiento en la Provincia 
de Buenos Aires.
Es por eso que necesitamos de la colaboración de todos para poder ayudar con los 
gastos.
Dejamos a continuación datos de la cuenta de la Mamá
SOTO HEREDIA DANIELA BEATRIZ
DNI: 31453929
CUIL: 27-31453929-5

CTA: 00320102491-00
CBU: 2680001311203201024918
Banco Tierra del Fuego
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

MUNICIPALES

CRÍTICAS POR VISITA DE FUNCIONARIO: “SANTOS 
IGNORÓ QUE USHUAIA ES UNA CIUDAD TURÍSTICA”

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto criticó ayer la presencia en 
nuestra ciudad del actual secretario 
de Turismo de la Nación, Gustavo 
Santos, cuya visita se da en el marco 
de la campaña electoral de ‘Juntos 
por el Cambio’.

En tal sentido, el jefe comunal, 
señaló que “el secretario en estos 
años de gestión se olvidó de la exis-
tencia de Ushuaia y hoy viene con 
evidentes fines electoralistas. Nos 
llama la atención que encontrara el 
punto en el mapa, el cual se olvidó 
durante estos casi 4 años de ges-
tión” fustigó y afirmó que “hubie-
se sido importante que tuviera esa 
vocación federal cuando se nece-
sitaban mejores conexiones aéreas 
a la región patagónica o cuando se 
necesitaba inversión en infraes-
tructura por parte del gobierno 
Nacional, cuando el Presidente de-
liberadamente recortó presupues-
to bajándole el rango a Secretaría y 

por consiguiente, disminuyendo la 
capacidad de acción en materia de 
promoción turística, control y pla-
nificación territorial”.

Vuoto, aseguró que “creemos que 
Santos será recordado no solo por 
una gestión mediocre, sino como el 
que permitió y avaló el vaciamiento 
del Ministerio de Turismo acompa-
ñando políticas recesivas en mate-
ria de consumo turístico apoyando 
de hecho la eliminación de feriados 
puente, lo cual resulta una gran opor-
tunidad para el turismo de ‘escapa-
das’” sentenció.

Desatender a Ushuaia

Por su parte, el secretario de Tu-
rismo del Municipio de Ushuaia, José 
Recchia, aseguró que “nos llama la 
atención como un funcionario pudo, 
durante casi 4 años, desatender a uno 
de los principales destinos turísticos 
del país como Ushuaia. Este repliegue 

por parte del Estado nacional, en par-
ticular el caso del Turismo, nos obligó 
como Municipio a hacernos cargo de 
manera integral de cosas que ante-
riormente el Estado nacional acom-
pañaba en gran medida” resaltando 

que “tal es el caso de la formación a 
trabajadores del sector, sea público, 
privado o mixto, en lo que refiere a 
accesibilidad turística para personas 
con discapacidad o aspectos de la 
promoción turística”.

“El Secretario en estos años de gestión se olvidó de la existencia de Ushuaia y hoy viene con evidentes fines electoralistas”, cuestionó ayer el intendente 
de Ushuaia, Walter Vuoto, sobre la visita del secretario de Turismo de la Nación, Gustavo Santos, para encabezar una serie de actividades de campaña 
junto a los candidatos de ‘Juntos por el Cambio’ en la capital provincial. 

MUNICIPALES

“ES MUY IMPORTANTE LA 
REGULARIZACIÓN DOMINIAL Y EL 
ACOMPAÑAMIENTO A VECINOS”

USHUAIA. La Municipalidad 
continúa con trabajos para la regu-
larización y saneamiento de los ba-
rrios. En ese sentido, la secretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial 
Lorena Henriques Sanches explicó 
que “todas las tareas que realizamos 
forman parte de la decisión política 
que tomó el intendente Walter Vuoto 
cuando asumió la gestión de regu-
larizar y sanear todos los barrios de 
la ciudad y estamos en este proceso, 
en este camino, también acompañar 
a los vecinos y vecinas con una sus-
tancial mejora en la calidad de vida”.

Desde el área de Hábitat se asis-
tió el caso de Emiliano Barrera quien 

contó que “hace 17 años vivimos 
en Itatí y a pesar de la construcción 
precaria, lo que nos preocupaba a 
mi mujer y a mí era la seguridad de 
nuestros tres hijos, porque ya sabía-
mos que nuestra vivienda corría ries-
go de derrumbe y hasta los propios 
vecinos corrían riesgo con nuestra 
construcción”.  

La funcionaria municipal Hen-
riques Sanches destacó “la impor-
tancia de culminar el proceso de 
regularización dominial y de seguir 
trabajando de esta manera; con diá-
logo, consenso y perseguir el obje-
tivo de tener una ciudad que pueda 
crecer en forma ordenada”.
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LA OCTAVA SESIÓN DEL CONCEJO DELIBERANTE DE 
USHUAIA SE REALIZARÁ EN LA SALA DE COMISIONES

USHUAIA. En reunión parlamen-
taria, los concejales trataron el bole-
tín de asuntos entrados y definieron 
el temario de la sesión de este miér-
coles 23, a partir de la hora 11, en la 
Sala de Comisiones, ubicada en la in-
tersección de Gobernador Paz y Pie-
drabuena.

En la sesión, se espera que los 
concejales aprueben la modificación 
de la ordenanza que regula los requi-
sitos para ingresar a la demanda ha-
bitacional, llevando a 18 años la edad 
para la inscripción de postulantes en 
el padrón.

El asunto pasó por Debate Ciuda-
dano sin oposición de la comunidad 
y obtuvo dictamen final en la comi-
sión de Legislación e Interpretación, 
presidida por el concejal Juan Carlos 
Pino (FPV- PJ)

Los ediles solicitarán al municipio 
que dé cumplimiento a la ordenanza 
N° 5479 que crea un sistema de Aro 
Magnético, “garantizando la inclu-
sión y la igualdad de oportunidades 
de acceso a las actividades culturales, 

artísticas y musicales de las personas 
con discapacidad auditiva”, argu-
mentó el concejal autor de la pro-
puesta Gastón Ayala (MPF). 

Los concejales le requerirán al 
Ejecutivo Municipal que incorpore 
al plan de obra pública previsto en el 
Presupuesto 2020, la construcción de 
una escalera pública en el actual in-

greso y egreso a los barrios Dos Ban-
deras, Raíces y La Cima.

Comisión de Hacienda

En el marco de la comisión de Ha-
cienda, Presupuesto y Cuentas, los 
concejales dictaminaron aprobar en 
Primera Lectura, el proyecto presen-

tado por el Ejecutivo que cancela la 
deuda con la empresa CANGA S.A., 
por un monto de casi $ 37 millones y 
que parte de la deuda será cancelada 
con la entrega de 2 terrenos munici-
pales.

El asuntó deberá ser aprobado en 
la sesión ordinaria y luego pasar por 
la instancia de Audiencia Pública.

Los concejales desarrollarán la octava sesión ordinaria este miércoles 23 de octubre en la Sala de Comisiones del Concejo Deliberante, ubicada en la 
intersección de Gobernador Paz y Piedrabuena. Entre los temas de la jornada figuran los proyectos de los bloques políticos, pedidos del Ejecutivo y 
de vecinos.
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LA GOBERNADORA RECIBIÓ A BENEFICIARIOS
DEL PROGRAMA “LLEGÓ EL GAS” DE USHUAIA

USHUAIA. La gobernadora Ro-
sana Bertone, acompañada por el 
ministro de Economía José Labroca 
recibieron ayer a 15 familias fuegui-
nas que ya se han conectado o que 
están próximas a hacerlo a la red de 
gas natural. Los vecinos compar-
tieron sus experiencias y el cambio 
que representa para sus hogares de-
jar de utilizar gas envasado.

Tras las obras realizadas en las 

redes de transporte de gas y los 
programas implementados a nivel 
provincial para facilitar la conexión 
a la red de gas natural, ya son más 
de 1000 las familias fueguinas bene-
ficiadas.

La secretaria de Contrataciones 
Gisele Fernández señaló que “des-
de el principio de la gestión, la go-
bernadora tuvo como objetivo de 
avanzar con la obra pública para 

generar estas oportunidades y no-
sotros trabajamos en acompañar 
ese esfuerzo con los diferentes pro-
yectos que pusimos a disposición 

de los vecinos” y concluyó diciendo 
que “es un orgullo que tantas fami-
lias se hayan beneficiado con estas 
iniciativas”.

MUNICIPALES

“GIRANDO EN PALABRAS” SE 
VIVE EN LA ANTIGUA CASA BEBAN

USHUAIA. En la antigua Casa Be-
ban, la Municipalidad inició el taller 
“Girando en Palabras” a cargo de la 
Dirección de Adultos Mayores y que 
tiene como objetivo mejorar la cali-
dad de vida y evitar el deterioro cog-
nitivo. 

El taller es parte del proyecto que 
está a cargo de la Licenciada en Tra-
bajo Social Cristina Nieva y la Licen-
ciada en Psicología Natalia Sánchez, 

de enorme importancia para nues-
tros adultos mayores.

Ya se realizó el primero de los 
ocho encuentros en los que se tra-
baja con la memoria vivencial de 
las personas mayores, a partir de 
determinados elementos como olo-
res, sabores, fotografías, música y 
demás estímulos, que permiten re-
memorar el pasado y leerlos desde 
el presente.

Se trata de familias que han podido conectarse recientemente a la red de gas domiciliario, o que están por comenzar con las obras.

EL PROGRAMA “USHUAIA, DE 
LA ESCUELA A LA CIUDAD” YA 
LLEGÓ A MÁS DE 600 CHICOS 

USHUAIA. A través de la Secretaría 
de Medio Ambiente, la Municipalidad 
llegó a más de 600 estudiantes de nivel 
primario, secundario y terciario con el 
objetivo de concientizar sobre el cuida-
do de los recursos naturales de la ciu-
dad. El secretario de Medio Ambiente, 
Damián de Marco, destacó que esto per-
mite que “chicos, adolescentes y jóvenes 
se conviertan en agentes multiplicado-
res”. 

Es a través del Programa Educativo 
“Ushuaia, de la Escuela a la Ciudad”, y al 
respecto De Marco comentó que el tra-
bajo en las escuelas de gestión pública y 
privada “permite garantizar el intercam-
bio con grandes y chicos, los cuales se 
convierten en agentes multiplicadores 

contando lo que aprendieron durante 
los encuentros”. 

De la misma manera apuntó que 
“las charlas siempre son requeridas por 
los docentes y en un 60% están enmar-
cadas en temas como ciudades susten-
tables y los componentes de la susten-
tabilidad urbana”. 

Por su parte, la directora de Am-
biente, Virginia Rizzo, detalló que “du-
rante los encuentros en las escuelas 
también se abordan temáticas como 
biodiversidad, economía, objetivos del 
desarrollo sostenible, recursos natura-
les, bosques nativos, gestión integral 
de residuos sólidos, estrategias de las 3 
R, plásticos de un solo uso, cursos del 
agua y energías alternativas”.

MUNICIPALES
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EL CONCEJO REALIZARÁ LA 
OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

El Concejo Deliberante invita a la comunidad a participar de la octava sesión 
ordinaria, que se desarrollará el próximo miércoles 23, a partir de la hora 11, 

en la Sala de Comisiones, ubicada en Gobernador Paz y Piedrabuena.

En la sesión los concejales tratarán asuntos presentados por los bloques 
políticos, pedidos de particulares y del Ejecutivo.

Durante el desarrollo de la sesión los vecinos podrán tener contacto 
directo con los ediles y trasladarle inquietudes y reclamos.

GREMIALES

EL SUTEF CONSIDERA QUE NADA IMPIDE 
DISCUTIR LA RECOMPOSICIÓN SALARIAL

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Dirigentes del sin-
dicato docente brindaron una confe-
rencia de prensa en la que reiteraron 
el reclamo para la reapertura de pari-
tarias, tanto salariales como pedagó-
gicas así como la solución a la situa-
ción edilicia de las escuelas que se 
encuentran en pésimas condiciones. 

Horacio Catena, secretario Ge-
neral del Sindicato Unificado de Tra-
bajadores de la Educación Fueguina 
(SUTEF) planteó que el salario do-
cente solo sirve para cubrir un ter-
cio de la canasta familiar básica en 
la provincia “es decir 20 mil pesos” y 
remarcó que “de hecho venimos re-
clamando paritarias desde principios 
de año, cuando el Gobierno de la pro-
vincia las cerrara por decreto”. Luego 
vino lo que primero se llamó adelanto 
de aguinaldo y luego paliativos “aten-
diendo a la escalada inflacionaria 
preelectoral. Nosotros planteamos 
que después de las elecciones y des-
pués del aguinaldo la docencia recibi-
ría menos de salario de bolsillo, cosa 
que está ocurriendo”.

El dirigente además afirmó que 
otro hecho que preocupa al sector es 
la administración de los fondos pro-
vinciales “y que la clase dirigente –que 
es la que tendría que controlar- no lo 
hace, entonces asumimos un rol que 
no nos es propio pero creemos que 
corresponde” al tiempo que denun-
ció que “con los DNU emitidos en su 
momento por el Gobierno nacional”, 
dónde se aplicaba un recorte a las 

provincias, medida que fuera cues-
tionada luego por la Corte Suprema 
de Justicia de la Nación y por lo tanto 
no se aplicara “se evitó un recorte de 
500 millones a Tierra del Fuego” por 
lo que “hoy estamos casi a dos meses 
de iniciar un nuevo año, no se recor-
taron fondos coparticipables, es decir 
que no tienen ningún impedimento 
para discutir recomposición salarial”.

En este marco Catena resaltó que 

“la situación que tenemos en las fa-
milias de los trabajadores es de un 
grado de desesperación y de someti-
miento diario para ver que se deja de 
pagar con el objetivo de llegar a fin 
de mes” y mencionó que se debería 
“tener en cuenta que en el sector do-
cente, desde nuestro propio bolsillo, 
nos hacemos cargo de las carencias 
que hay en las aulas, en los gabinetes, 
en los distintos niveles de educación” 
lo que se suma a la cuestión edilicia, 
a la “falta de suministros” en las es-
cuelas y diferentes carencias en dis-
tintos establecimientos, además de 
la necesidad de “abrir los comedores 
escolares durante los fines de sema-
na y ampliar el cupo a padres y otros 
miembros de las familias”, para dar 
respuesta a las necesidades que se es-
tán planteando.

Por ese motivo el dirigente del SU-
TEF dijo que como gremio “exigimos 
al Gobierno de la provincia la convo-
catoria a paritarias, necesitamos re-
solver de manera urgente este tema y 
por eso hemos declarado el trabajo a 
reglamento, asambleas, plenarios en 
las seccionales” y demás medidas.

Desde el gremio docente aseguraron que no se recortó coparticipación por lo que se puede abrir la discusión paritaria. Indicaron que el sueldo de un 
docente alcanza a cubrir un tercio de la canasta familiar. 
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DICTARÁN TALLER SOBRE 
PLAN DE NEGOCIOS

USHUAIA. A través de la Secreta-
ría de la Mujer, y en conjunto con el 
Consejo de Ciencias Económicas, la 
Municipalidad invita a las mujeres em-
prendedoras o a aquellas que quieran 
iniciar su emprendimiento a partici-
par de la próxima capacitación que se 
dictará el sábado 2 de noviembre de 10 
a 17hs. en la UNTDF, con inscripción 
previa en la Secretaría de la Mujer.

“Seguimos pensando y trabajan-
do para que las mujeres de la ciudad 
puedan tener su autonomía econó-
mica, con ese objetivo continuamos 
con las capacitaciones para potenciar 
sus emprendimientos productivos” 
explicó la titular de la Secretaría de la 
Mujer y Concejala electa, Laura Avila 
y agregó “en este caso se tratad de un 
taller de Plan de Negocios, dictado en 
conjunto con el Consejo de Ciencias 
Económicas, donde las mujeres van 
a poder aprender a definir el objetivo 
de su negocio, el modelo, el proceso 
productivo, definir la competencia y 

EN LO QUE VA DEL AÑO, EL 
CENTRO DE ACCIÓN LEGAL
RECIBIÓ MÁS DE 100 CASOS DE 
CONFLICTOS VECINALES

USHUAIA. El Centro de Acción 
Legal Comunitaria (CALC) de la Mu-
nicipalidad continúa trabajando en 
los diferentes barrios para mediar en 
la resolución de conflictos de vecinos 
y vecinas. En lo que va del año se re-
cepcionaron 103 casos, de los cuales 
80 ingresaron al sistema de mediación 
comunitaria y 23 fueron derivados al 
Poder Judicial, IPV, ANSES y otros or-
ganismos. 

Desde el área informaron que unas 
26 personas se presentaron en forma 
espontánea, 18 fueron por derivación 
interinstitucional y 59 por derivación 
intrainstitucional, desde distintas 
áreas del Municipio. 

El secretario de Legal y Técnica 
del Municipio, César Molina, destacó 
“la importancia de que los vecinos y 
vecinas confíen en las herramientas 
del CALC, que permiten garantizar 
una respuesta rápida y saludable”. En 
cuanto a los conflictos en los que se 
ha mediado, “el 25 % corresponde a 
cuestiones edilicias, el 23,8 % a ruidos 
molestos, y en porcentajes menores se 
ha intervenido en cuestiones relacio-
nadas con tenencia de mascotas, ma-
los olores, basura, autos abandonados, 
árboles, uso de espacios comunes y 

MUNICIPALES

Sobre un total de 103 casos, 80 ingresaron al sistema de mediación 
comunitaria y 23 fueron derivados al Poder Judicial, IPV, ANSES y 
otros organismos. 

SE CONVOCA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA PARA EL DIA 31 
DE OCTUBRE 2019 A LAS 21 HORAS EN LA SEDE SOCIAL SITA PERITO 
MORENO 828 PARA TRATAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DIA. 

1- ELECCION DE DOS ASOCIADOS PARA REFRENDAR EL ACTA 
CONJUNTAMENTE CON EL PRESIDENTE Y EL SECRETARIO. 

2- LECTURA Y CONSIDERACION DEL ACTA ANTERIOR. 
3- CONSIDERACION Y APROBACION DE MEMORIA, INVENTA-

RIO, BALANCE GENERAL, ESTADO DE EVOLUCION DEL PATRIMONIO 
NETO, ESTADO DE FLUJO DE EFECTIVO Y CUENTA DE RECURSOS Y 
GASTOS Y EL INFORME DEL ORGANO DE FISCALIZACION CORRES-
PONDIENTE AL EJERCICIO CERRADO AL 30/08/19

convivencia vecinal”.
“El dispositivo de intervención 

con salidas territoriales en el mes de 
febrero, marzo y abril tuvo lugar en 
los barrios Mirador de Los Andes, Va-
lle de Andorra, La Cantera y Kaupen. 
Desde septiembre hasta ahora, los 
trabajos se realizaron en Los Morros, 
El Mirador de los Andes en las 640 Vi-
viendas, el Felipe Varela, el Río Pipo, 
el Cañadón del Parque, Juan Domin-
go Perón y Le Martial”, indicó. 

El funcionario municipal explicó 
que “las salidas territoriales tienen 
como objetivo generar las condicio-
nes de accesibilidad al servicio de 
mediación comunitaria, difundir y 
promocionar las funciones del CALC, 
brindando a los vecinos la posibili-
dad de acceder a sus derechos como 
ciudadanos”.

Molina opinó que “a casi un año 
de su funcionamiento, podemos de-
cir que el CALC se encuentra desa-
rrollando y cumpliendo de manera 
positiva y de forma progresiva los ob-
jetivos propuestos, constituyéndose 
en un espacio de referencia para la 
gestión y resolución pacífica de los 
conflictos comunitarios”.

MUNICIPALES

las posibilidades de desarrollo, entre 
otros temas”.

Asimismo, Avila detalló “venimos 
trabajando en distintas capacitacio-
nes, en el marco del Programa Mu-
jer Emprendedora, para que puedan 
mejorar sus oportunidades y sus em-
prendimientos productivos, además 
en estos encuentros las mujeres tienen 
la posibilidad de relacionarse y cono-
cerse entre ellas para seguir tejiendo 
redes, conocer lo que las demás pro-
ducen y también incentivarse escu-
chando las ideas y experiencias de las 
demás emprendedoras”.

El taller será dictado por las conta-
doras públicas Belén Rojas y Florencia 
Bajinay, y los contadores Leonardo Gi-
nart, Daniel Morales y Ricardo Frías, 
en la sede de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego. Las mujeres que 
deseen participar deberán inscribirse 
en la Secretaría de la Mujer, San Mar-
tín 674, de lunes a viernes de 10.30 a 
16.30hs.
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ALICIA CASTRO Y GUSTAVO MELELLA BRINDARON 
UNA CHARLA DEBATE EN EL GIMNASIO DE LA UOM

Por Elías García.

RÍO GRANDE. La ex Embajado-
ra de Argentina en Venezuela (2006-
2011) y en el Reino Unido (2012-
2015), Alicia Castro, disertó en el 
marco de la charla debate “Sueños 
y desafíos para un nuevo tiempo en 
Tierra del Fuego”, en el gimnasio de la 
Unión Obrera Metalúrgica.

La acompañaron en la presenta-
ción el gobernador electo, Gustavo 
Melella; los candidatos del Frente 
Vamos a Vivir Mejor, Federico Runín 
y Mabel Caparros; el dirigente sindi-
cal, Oscar Martínez; y el subsecretario 
de Modernización e Innovación del 
Municipio de Río Grande, Andrés Da-
chary.

Además se hicieron presentes afi-
liados de la Unión Obrera Metalúrgi-
ca (UOM) y la Unión de Obreros de la 
Construcción (UOCRA).

“Es natural acompañar a Gustavo 
Melella, no es que lo estoy haciendo 
ahora porque estemos en elecciones, 
hace años que tengo la suerte de ser 
invitada a los Diálogos por Malvinas, 
a compartir con él y su equipo cómo 
podemos ejercer una soberanía acti-
va, sobre todo desde aquí, desde una 
provincia con potencial territorial, in-
sular, marítimo, antártico, simbólico; 
además, como la provincia más gran-
de de Argentina porque es la única 
bicontinental”, expresó Castro en la 
introducción.

La ex Embajadora indicó que “este 
es un momento fundacional, porque 
dentro de una semana vamos a tener 
otro gobierno en Argentina que vuel-
va a mirar el mundo del trabajo, la 
industria, el desarrollo, el crecimien-
to; Macri y su equipo mafioso se irán 
para siempre al basural de la historia, 

mas nunca volverán”.
Entre los ejes de la charla, Castro 

hizo hincapié en la soberanía “terri-
torial, marítima, de nuestros cielos, 
científica y cultural”. En ese sentido, 
comentó que “desde Tierra del Fue-
go se puede dar toda la dimensión 
porque estamos hablando del conti-
nente antártico y, en este momento, 
los problemas de sobrepoblación, 
calentamiento global, emergencia 
climática, están amenazando nuestro 
planeta, nuestra supervivencia, la su-
pervivencia humana”.

Bienvenida de Melella

Por su parte, el gobernador electo 
brindó sus palabras de recibimiento 
hacia la exfuncionaria nacional. “Si 
hay alguien que se puso al hombro 
y puso el corazón, la fuerza, la inteli-
gencia y las ganas en la lucha por la 
soberanía, con el viento a favor y en 
contra fue Alicia Castro”, valoró.

“Cuando fue Embajadora en Gran 
Bretaña, en un momento crucial, ha-
bía que estar ahí, sobre todo con ac-
tores que están a favor del diálogo; 
logró muchos avances en soberanía 
y diálogo”, prosiguió el Intendente de 
Río Grande.

Melella informó que se sumarán 
más dirigentes al modelo de provin-
cia: “Hay gente que nos viene dando 
una mano y se va a seguir sumando: 
es el caso de Carlos Tomada, quien es 
un gran hacedor que nos va a ayudar 
a pensar políticas de empleo, igual 
que Mercedes Marcó del Pont, expre-
sidente del Banco Central, que tam-
bién nos está ayudando a pensar el 
desarrollo productivo y económico 
de nuestra querida provincia”, expre-
só.

Sobre la permanente entrega de li-
cencias de exploración y explotación 
de hidrocarburos a empresas britá-
nicas por parte del Ejecutivo Nacio-
nal, el gobernador electo agregó que 
“están incumpliendo una legislación 
nacional. “Los recursos naturales son 
del pueblo de Tierra del Fuego, no es 
de un gobernador o de una gober-
nadora, un diputado o un senador”, 
aseguró.

“Siempre defendimos la sobera-

La ex Embajadora en Venezuela y el Reino Unido disertó con la presencia del gobernador electo, Gustavo Melella, candidatos del frente ‘Vamos Todos 
a Vivir Mejor’ y el secretario General de la Unión Obrera Metalúrgica, Oscar Martínez.

nía, no ahora porque conviene; por-
que haber votado el endeudamiento 
en los Estados Unidos es resignar so-
beranía por más que algunos ahora la 
defiendan y la proclamen en campa-
ña electoral” apuntó.

“Hemos sido consecuentes con 
aciertos y errores, nunca hemos he-
cho silencio ante la entrega de la 
soberanía como parte del gobierno 
provincial lo ha hecho”, sentenció 
Melella.

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del 
Distrito Judicial Norte, sito en calle Capitán de Fragata Pedro Edgardo 
Giachino 6675, de la Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del 
Fuego, a cargo del Dr. Aníbal R. López Tilli, Juez. Secretaria a cargo 
del Dr. Pablo Hernán Bozzi, comunica por cinco días que en los autos 
caratulados: “CAVALLOTTO FABRICIO CARLOS S/ CONCURSO 
PREVENTIVO”, Expte. N° 32627/2019, se ha declarado con fecha 
03/04/2019 la apertura del concurso preventivo de FABRICIO CARLOS 
CAVALLOTTO (DNI 24.276.248), con domicilio en calle Buenos Aires 
955, Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, que fuera 
presentado el 28/03/2019, habiéndose fijado como nuevo plazo hasta 
el día 30/10/2019 como fecha límite para que los acreedores presenten 
los pedidos de verificación de sus créditos, en la forma dispuesta por 
el art. 32 de la ley 24.522, ante la sindicatura Cdr. Tomás Augusto 
Lapadula, con domicilio en calle San Martín 676 Piso 1° Oficina 2 de la 
ciudad de Río Grande, Tierra del Fuego, quien presentará los informes 
previstos por los arts. 35 y 39 de la ley 24.522 los días 04/12/2019 y 
19/02/2019, respectivamente. La Audiencia Informativa, tendrá lugar el 
día 29/04/2020 a las 09,00 hs. y se realizará en la Sala de Audiencias 
del Tribunal. 
El presente deberá publicarse por cinco días en el “Boletín Oficial” y en 
el diario “Tiempo Fueguino” 
Río Grande, 7 de octubre de 2019. 
Pablo Hernán Bozzi - Secretario
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YA ESTÁ DISPONIBLE 
PARA CONSULTAS EL 
PADRÓN ELECTORAL

RÍO GRANDE. El padrón definitivo 
de ciudadanos y ciudadanas en con-
diciones de votar en las elecciones ge-
nerales del próximo 27 de octubre fue 
puesto a disposición para las consultas 
públicas, que permiten chequear la in-
formación y conocer la mesa y el lugar 
de votación. Se puede consultar en ht-
tps://www.padron.gob.ar/.

Tal como lo establece el Código Na-
cional Electoral, a un mes de los comi-
cios generales la Justicia Nacional Elec-
toral habilitó a través de la página web la 
consulta pública del padrón definitivo.

Además, a exactamente 30 días de 
los comicios, las fuerzas políticas que 
competirán en la elección deberán pre-
sentar ante las Juntas Electorales sus res-
pectivos modelos de boletas. También 
este viernes, según lo establecido por las 
normas electorales, es la jornada en la 

que se ratifican las autoridades de mesa 
designadas para cumplir tareas en la jor-
nada electoral del próximo 27 de octubre.

Por otro lado, este 27 de septiembre 
comienza además el período en el que la 
Cámara Nacional Electoral debe difundir 
“mensajes institucionales de formación 
cívica y educación digital sobre cuestio-
nes electorales, y uso responsable y críti-
co de la información electoral disponible 
en internet”, de acuerdo con lo estableci-
do por el artículo 43 de la Ley 26.215 de 
Financiamiento Partidario.

El próximo hito en el cronograma 
electoral será el miércoles 2 de octubre, 
cuando comience a regir la prohibición 
de actos públicos susceptibles de pro-
mover la captación del sufragio -como 
las inauguraciones de obras públicas-, 
según lo reglado por el Código Nacional 
Electoral.

POLÍTICA

RUNÍN DESTACÓ LA CHARLA BRINDADA POR ALICIA CASTRO 

RÍO GRANDE.  de la cual tam-
bién participaron el Intendente de 
Río Grande y Gobernador Electo 
de la Provincia de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, la can-
didata a Diputada Nacional por el 
mismo espacio, Mabel Caparrós y 
el Secretario General de la Unión 
Obrera Metalúrgica, Oscar Martí-
nez entre otros.

Runín consideró al respecto 
que “es un honor contar con la vi-
sita de una dirigente de la talla de 
Alicia Castro, quien nos ha acom-
pañado todos estos años en todas 
las acciones que llevamos adelan-
te para defender el reclamo de so-
beranía sobre nuestras Islas Malvi-
nas”.

“Desde nuestro espacio políti-
co y desde nuestra gestión siem-
pre hemos sostenido la Cuestión 
Malvinas como un tema de impor-
tancia central para nuestro país y 
nuestra provincia, y hemos actua-
do en consecuencia impulsando 
muchas acciones contra la entrega 
que llevó adelante estos años el 
Gobierno Nacional con la compli-
cidad y el silencio de muchos diri-
gentes locales”, recalcó.

Asimismo, Runín aseguró que 
“desde el Congreso Nacional va-
mos a estar acompañando decidi-
damente las políticas de Gustavo 
Melella en cuanto a la defensa por 
el reclamo irrestricto de sobera-
nía sobre nuestras Islas Malvinas, 
colocar también a la Antártida en 
un lugar central como parte de 
nuestra Provincia y volver a poner 
en un lugar preponderante a Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur como una provincia 
grande, bicontinental, que ocupa 
el centro de nuestro país y no el 
extremo y que tiene una impor-
tancia geo estratégica y geo políti-
ca fundamental para las próximas 
décadas”.

“Nuestra Provincia tiene una 

reserva incalculable de recursos 
naturales que debemos defender, 
que debemos desarrollar y que 
tenemos la obligación de resguar-
dar frente a los intentos de una 
potencia extranjera de apropiarse 
de esos recursos. Ese será nuestro 
compromiso inclaudicable cuan-
do lleguemos al Congreso de la 
Nación, acompañando al gobier-
no provincial en sus políticas para 
que todos los fueguinos y fuegui-
nas vivamos mejor”, y continuó “El 
acuerdo Foradori Duncan implicó 
un retroceso en materia de sobe-
ranía, debemos dejarlo sin efecto, 
tiene que estar en la agenda del 
próximo Congreso Nacional, es 
nuestro compromiso, y celebro 
que la causa Malvinas ya forme 
parte de los asuntos de Estado de 
nuestro candidato a Presidente Al-
berto Fernández”.

Finalmente el Candidato, Presi-
dente de Forja e integrante del Ga-
binete Municipal agregó “porque 
hablar de Soberanía también sig-
nifica  hablar del cruce por aguas 
argentinas, que hoy tiene una ley 
nacional vigente, cuyos recursos 
deben ser gestionados en el marco 
del presupuesto nacional, porque 
también cuando hablamos de so-
beranía nos debe llevar a pensar 
en un país con eje en la industria 
nacional, y en esto es un aspecto 
esencial promover la prórroga del 
subrégimen industrial de la 19640 
mediante Ley sancionada por el 
Congreso Nacional. Poner todas 
las energías en ello para Tierra del 
Fuego es uno de nuestros compro-
misos”.

Para concluir, Runín agradeció 
a Alicia Castro por su honorable 
presencia en nuestra Provincia y 
al Secretario General de la UOM, 
Oscar Martínez, por ponerse a dis-
posición para llevar adelante tan 
prestigioso encuentro a nivel lo-
cal”.

El candidato a senador Nacional por la Lista 503 “Vamos todos a vivir mejor”, Federico Runin, destacó la presencia de la ex embajadora argentina ante 
el Reino Unido, Alicia Castro. “Es un honor contar con la visita de una dirigente de la talla de Alicia Castro, quien nos ha acompañado todos estos años 
en todas las acciones que llevamos adelante para defender el reclamo de soberanía sobre nuestras Islas Malvinas”, sostuvo.

ELECCIONES 2019
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CONCEJO DELIBERANTE

AVANZA EL PROYECTO QUE PROPONE OTORGAR
BONIFICACIONES IMPOSITIVAS PARA JUBILADOS

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Este lunes la conce-
jal Miriam Mora recibió, en la sala de 
Comisiones, a un grupo de jubiladas 
que nuevamente llegaron al Concejo 
Deliberante para interiorizarse sobre 
la redacción final de la norma que 
busca establecer el beneficio al “buen 
contribuyente”. 

El encuentro celebrado ayer había 
sido fijado la semana pasada durante 
la reunión de Comisión de Planea-
miento en la que hubo fuertes cruces 
entre los concejales que asistieron 
a la misma dada las observaciones 
efectuadas por los concejales von der 
Thusen y Duré.

La misma, concejal Miriam Mora 
recordó que “hoy estamos hablando 
de una Unidad Fiscal de 14 pesos, que 
es el valor de la actual gestión muni-
cipal de Gustavo Melella, pero no sa-
bemos cuál será el valor que querrá la 
próxima gestión”, dijo.

Sobre este punto agregó que “el 
objetivo es que tenga un plazo de 24 
meses, con ese monto como valor 
final, es decir con la UF de 14 pesos” 
señalando que “estamos hablando 
de una canasta básica que parte en-
tre los 50 y los 56 mil pesos, por lo 
cual cuatro mil unidades fiscales a 
14 pesos estamos hablando de 56 mil 
pesos de sueldo de una persona, te-
niendo en cuenta que el año pasado 
hicimos una extensión de una orde-
nanza en la que subimos el piso de 
treinta mil pesos a cuarenta y cinco 
mil pesos para personas mayores de 
sesenta años, con un único ingreso, 
y única vivienda, pero nos quedaba 
una franja muy importante hasta los 
cincuenta o sesenta mil pesos, siendo 
que hoy la canasta básica ronda ese 
monto, por lo cual decidimos darles 
hasta cuatro mil UF”.

De esta manera Mora manifestó 
que “el jubilado que tenga todos los 
tributos al día tendría una bonifica-

ción total del 35%, desglosándose en 
un 15% por ser buen contribuyente, y 
un 20% por el pago anual, siendo que 
no todos realizan el pago anual, con 
lo cual el beneficio sería para aquellos 
que están al día, y sería de un 15% el 
beneficio en el pago de los impuestos”.

Asimismo recordó que “las jubila-
das y jubilados vinieron tanto el pasa-
do miércoles, como el anterior para 
hablar de este proyecto, en esa prime-
ra reunión no hubo ningún concejal 
como para que aporte, o colabore en 
alguna modificación, mientras que el 
pasado miércoles hubieron dos con-
cejales que señalaron que acercarían 
modificaciones respecto de lo que 
querían hacer, no lo hicieron, y hoy 
tampoco estuvieron en la reunión,  
sabiendo que iban a estar presentes 
las jubiladas, por lo cual no tenemos 
que seguir perdiendo el tiempo, por 
el contrario estamos trabajando, y las 
discusiones hay que darlas donde co-
rresponde, en la sala de Comisiones, 
o en la Parlamentaria, o en la misma 
sesión, pero me parece que le siguen 
faltando el respeto a la gente al no ve-

nir a participar”, concluyó Mora.
El proyecto presentado por la con-

cejal sostiene que “para aquel contri-
buyente jubilado que no esté exento 
del pago de sus impuestos por supe-
rar las Unidades Fiscales que exige la 
normativa vigente, siendo este titular 
propietario de una única propiedad 
inmueble destinada para vivienda 
permanente, cuyo ingreso mensual y 
familiar no supere las cuatro mil UF, y 
que tenga abonado la totalidad de sus 
tributos al 15 de diciembre de cada 
año, se le otorgará una bonificación 
total del 15% sobre los tributos del 
año siguiente”.

“El beneficio será aplicable sobre 
las liquidaciones del impuesto inmo-
biliario, impuesto automotor, tasa de 
servicios municipales, y tasa de servi-
cios sanitarios”.

“Además también se le realizará 
un descuento por el pago anual total 
del 20% sobre el total de los tributos 
a devengar en el ejercicio en curso 
para aquellos que abonen hasta el 31 
de marzo de cada año la totalidad de 
impuestos y tasas a ese ejercicio”.

La concejal Miriam Mora se reunió, en la sala de Comisiones, con un grupo de jubiladas a los efectos de explicarles como había quedado resuelto el beneficio 
al buen contribuyente jubilado. La propuesta original fue modificada tras la pasada reunión de Comisión y ahora contaría con el consenso para ser aprobada. 

MUNICIPALES

ESTUDIANTES DE ENTRE RÍOS 
VISITARON LA INTENDENCIA

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto recibió a alumnos y docen-
tes de la Escuela Secundaria N° 47 
Eduardo y Federico Hasenkamp de 
Entre Ríos, que llegaron a Ushuaia 
en el marco de un proyecto educa-
cional de dicha institución denomi-
nado “Aula Móvil”. 

La iniciativa apunta a que los 
alumnos de la escuela puedan co-
nocer diferentes puntos del país e 
interactuar con los integrantes de las 
comunidades que visitan. 

A Ushuaia viajaron 60 estudian-
tes de 3, 4, 5 y 6° año del nivel secun-
dario que se reunieron con el jefe 
del Ejecutivo municipal en la Sala de 
Situación de la Intendencia, donde 
intercambiaron presentes y dialoga-
ron sobre la experiencia de los chicos 
y chicas. 

La rectora del establecimiento 

educativo entrerriano, Silvia Fis-
cher, manifestó tras el encuentro 
que el viaje fue “sumamente emo-
cionante” y que “Ushuaia “nos pare-
ció una ciudad maravillosa, la gente 
es maravillosa y nos ofreció hasta lo 
que no tenía, nos atendieron muy 
bien”. 

La docente remarcó que “apren-
dimos a querer Ushuaia, la estudiá-
bamos de lejos y era una ciudad más 
en el mapa, pero nos dimos cuenta 
del sacrificio que hacen desde hace 
135 años para defender este pedaci-
to de la Patria”.

Finalmente, respecto a “Aula Mó-
vil” expresó que “hay que animarse a 
salir de la escuela y enseñar de una 
manera no tradicional” y valoró que 
mediante este proyecto “los chicos 
aprenden muchísimo viajando y es-
tando en cada lugar”.
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GREMIALES

DISTINTOS SECTORES SE MANIFESTARON EN 
EL CONSULADO POR LA REPRESIÓN EN CHILE

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Ayer por la tar-
de hubo una manifestación de ve-
cinos, organizaciones feministas, 
estudiantiles, sindicales y políticas 
frente al Consulado Chileno en Río 
Grande, en solidaridad con las ma-
nifestaciones que se vienen desa-
rrollando en el vecino país y recla-
mando la libertad de los detenidos, 
donde además se expresó un mar-
cado rechazo a la represión desata-
da en ese país. 

La concentración fue convoca-
da por organizaciones feministas y 
la Multisectorial por los Derechos 
Humanos, a las 16.00 en el Espacio 
para la Memoria, desde donde se 
marchó hasta el frente del Consula-
do Chileno que está ubicado frente 
al Hospital Regional de Río Grande. 

Durante el acto se leyó un docu-
mento elaborado por chilenas y chi-
lenos residentes en la Argentina, que 
en sus partes sustanciales expresa: 
“manifestamos nuestra profunda 

preocupación ante la respuesta re-
presiva del Gobierno de Sebastián 
Piñera Echeñique, y de su jefe de 

Organizaciones gremiales, políticas, feministas, estudiantiles y de Derechos Humanos se manifestaron frente al Consulado de Chile en contra de la 
represión que está sufriendo el pueblo chileno por reclamar en contra del ajuste. 

gabinete, Andrés Chadwick Echeñi-
que, además de sus cómplices des-
plegados en el aparato del Estado, 
como ministerios, gobernaciones, 
embajadas y consulados. La res-
puesta militarizada de este gobierno 
es propia de la dictadura cívico-mi-
litar que vivimos como pueblo hace 
46 años, dejando a 3000 compatrio-
tas detenidos y desaparecidxs, y mi-
les de familias desamparadas por el 
miedo. Herederos de esa dictadura, 
este gobierno derechista, frente a un 
problema político y social profundo, 
solo sabe responder con los milita-
res en las calles”.

Además plantearon en el docu-
mento que “Observamos, con an-
gustia y dolor, las fuertes imágenes 
que nos llegan a través de diversos 
medios y redes sociales, respecto de 
la represión que el gobierno ha ejer-
cido como respuesta ante las justas 
y necesarias demandas de nuestros 
compatriotas. Demandas que hoy 
bordean las necesidades y derechos 
básicos para poder tener una vida 
digna”.

“Pensamos que el alza del precio 
de los pasajes en Santiago, así como 
en regiones, repercute directamente 
en las familias chilenas. Con sala-
rios de miseria y costo de vida ex-
tremadamente alto. Como bien se 
ha demostrado, debido a los escasos 
ingresos producto de las pésimas 
condiciones laborales. No es sólo el 
precio del transporte colectivo, sino 
que ha sido el alza de servicios bá-
sicos como luz, agua, alimentación, 
la mala calidad y lucro en la salud 
y educación pública, las pensiones 
miserables, condiciones laborales 
precarias, entre otros, lo que ha ge-
nerado el descontento de nuestros 
y nuestras compatriotas en esta jor-
nada”, remarca el texto.

Latinoamérica unida

Asimismo en el documento seña-
laron que “Denunciamos la ineficien-
cia e incapacidad del gobierno de la 
derecha que se autodesigno, pompo-
samente, como el “mejor gobierno de 
los últimos 50 años”. Es clara su debi-
lidad de poder, dado que lo demues-
tra a través de las Fuerzas Armadas, 
además de su negligencia política al 
enfrentar las demandas que emanan 
desde el mundo social”.

“Entendemos que el contexto 
en que ocurren las manifestacio-
nes en Chile no es un hecho aislado 
de nuestro país, sino que respon-
de a una cuestión generalizada en 
América Latina, donde los diversos 
gobiernos de derecha han imple-
mentado políticas neoliberales im-
pulsadas por el FMI, así como de 
represión que se han visto tanto en 
Argentina, Honduras, Colombia, 
Ecuador, entre otros”, indica el do-
cumento leído en el acto.

Para finalizar indicaron que “Con 
todo lo anterior, exigimos: Fin del 
Estado de Emergencia que pretende 
criminalizar las demandas y nece-
sidades sociales del pueblo chileno. 
Retiro inmediato de las Fuerzas Ar-
madas de las calles y fin de la repre-
sión violenta a nuestras familias” al 
tiempo que pidieron “Anular la apli-
cación de la Ley Interior de Defensa 
del Estado y evitar que los detenidos 
en estas jornadas sean procesados 
con esa ley. Restitución inmediata 
del Estado de Derecho. Garantizar las 
demandas históricas y reivindicativas 
del pueblo chileno y de los pueblos 
originarios en materia de educación, 
salud, pensiones, trabajo, infancia, 
recursos naturales, desmilitarización 
de la Araucanía, nueva constitución 
vía asamblea constituyente”.

Se ofrece puesto de 
EMPLEADA ADMINISTRATIVA 

PARA ESCRIBANIA
SE REQUIERE: Interés por el aprendizaje y el desarrollo 
profesional en entornos altamente técnicos, capacidad de 
asumir responsabilidades, orientación al trabajo en equipo, 
buena presencia.
SE OFRECE: Integración y posibilidades de desarrollo 
profesional dentro del grupo. 
Se incorporará a la oficina realizando labores de apoyo 
en todas las fases de proyecto. Jornada completa. 
Interesadas enviar CV con foto y carta de presentación a 
puestonotarialrg@outlook.com.ar
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Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. El concejal Raúl 
von der Thusen explicó que “afor-
tunadamente en nuestra ciudad 
cada vez son más los vecinos que 
realizan deportes al aire libre y esa 
tendencia negativa que existía por 
las condiciones naturales de nues-
tro clima, hoy se ha revertido, y 
las familias salen a aprovechar los 
espacios deportivos, y la realidad 
es que no cuentan con estaciones 
para hidratarse”. 

Sobre el proyecto, el edil con-
sideró que “es una forma de cam-
biar ciertos paradigmas negativos 
con respecto a la imposibilidad de 
realizar deportes convencionales 
al aire libre en estas latitudes, te-
niendo en cuenta que en muchos 

lugares del mundo, donde las tem-
peraturas medias son inferiores a 
las nuestras, se utilizan estos bebe-
deros con un sistema de anticon-
gelamiento, y la realidad es que la 
mayor cantidad de personas que 
realizan actividades físicas al aire 

CONCEJO DELIBERANTE

PROPONEN INSTALAR BEBEDEROS DE AGUA EN 
LUGARES PÚBLICOS Y DEPORTIVOS DE RÍO GRANDE
Se trata de un Proyecto de Ordenanza para que el Municipio instale bebederos de agua en los distintos espacios públicos y de esparcimiento deportivo. 
El objetivo es promover el uso del agua como método de hidratación corporal. 

Departamento para  
4,5,6,7 y 8 Personas

Baño Privado
Secador de Pelo

Caja de seguridad
Cocina Equipada.

Quincho/Parrilla

Marcos Zar 836 - Te/Fax (02901-424918 /15617928 - C.P. 9410 – Ushuaia – Tierra del Fuego
        e-mail: a info@choconcito.com.ar   www.choconcito.com.ar

“ESTA PROPUESTA 
RESPONDE A LOS PEDIDOS 

DE NUESTROS vECINOS”, DIjO 
vON DER ThUSEN.

libre, no lo realizan en la época in-
vernal”.

Finalmente, expresó que “tenemos 
la obligación de seguir promoviendo la 
práctica del deporte, y esta propuesta 
es una herramienta más que responde 
sobre todo a los pedidos de nuestros 

vecinos, y este punto es muy positivo, 
porque son ellos quienes solicitan, en 
esta oportunidad, la instalación de 
estaciones de hidratación en los espa-
cios públicos; estamos confiados que 
vamos a poder avanzar en este Proyec-
to de Ordenanza”.
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INTERÉS GENERAL

CHILE: LAS MANIFESTACIONES POPULARES 
SE REPLICARON EN PUNTA ARENAS

RÍO GRANDE. En el marco de 
las manifestaciones populares por 
el aumento del metro en Santiago, 
Punta Arenas también fue sede de 
diferentes protestas registradas en 
la zona céntrica de la capital de la 
Región de Magallanes, de la Repú-
blica de Chile.

Al respecto, el periodista de ITV 
Noticias, Mario Álvarez, expresó en 
FM Master’s que, si bien el conflic-
to “se solucionó con a través de un 
decreto del presidente de la Nación, 
Sebastián Piñera, el cual establece 
que no habrá ningún tipo de alza 
ni cambio en la tarifa del metro, la 
gente continuó protestando; es la 
gota que rebalsó el vaso, la gente se 
cansó, hay una rabia contenida”.

“El contexto histórico de lo que 
está sucediendo es lo más impor-
tante; la raíz de todo esto es el alza 
de los pasajes en el metro de la capi-
tal; el metro de Santiago es un trans-

porte que traslada a dos millones de 
personas diariamente”, puntualizó 
Álvarez.

“Más allá de una opinión del go-
bierno, hay una lectura muy clara 
de la gente con respecto a temas so-
ciales: no se han hecho cambios de 
matriz sino pequeños estructurales, 
no una reforma profunda; vivienda, 
educación y salud han sido profun-
damente criticados”, especificó.

Las distintas acciones de la po-
blación de Punta Arenas iniciaron 
“pacíficas en un comienzo, y en 
otros momentos se tornaron bas-
tante violentas”.

“Ellos concurrieron por Bories, 
bajaron por Magallanes y siguieron 
hacia la Plaza de Armas donde se 
quedaron en el monumento de Ma-
gallanes, y tras diez minutos, empe-
zaron los enfrentamientos con Ca-
rabineros hasta las 9 de la noche, al 
menos”, relató.

INTERÉS GENE-

ASOCIACIÓN DE MANUALIDADES 
Y ARTESANÍAS FESTEJÓ SUS 
20 AÑOS CON UNA GRAN FERIA

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Durante el fin de 
semana, en la ciudad de Río Grande, 
en el Centro Cultural Yaganes se llevó 
adelante una gran feria organizada 
por la Asociación de Manualidades 
y Artesanías. El motivo fue la cele-
bración de sus 20 años de existencia 
ininterrumpidos en la provincia.

Contó con, aproximadamente 30 
stands que ofrecían al público diver-
sas creaciones elaboradas por las ar-
tesanas y artesanos. Quienes asistie-
ron pudieron observar creaciones en 
porcelana fría, tejido, bijou en vitro-
fusión, manualidades en tela, tutus, 
dibujo/caricaturas, herrería.

También, de esta gran celebra-
ción, participaron diferentes bailari-
nas y bailarines, quienes deleitaron 
a quienes exponían sus obras como 
al público que estaba en el momento 
con sus coreografías y bailes.

El día sábado concluyó con el sor-
teo de 2 tortas elaboradas y donadas 
por las chicas del bufet; una anima-
ción de Mamac Eventos, el corte de 
la torta y el brindis con todos y todas 
las presentes.

Por otro lado, el día domingo 
también hubo bailes y cerca del 
cierre del evento se contó con un 
mini-mega desfile donde se pro-
mocionó algunas de las manua-
lidades de las artesanas como ser 
ropa tejida; conjuntos de bijou; 
mochilas; y las más pequeñas des-
filaron con tutus.

Y dieron por concluido el evento 
con una presentación, baile y canto 
brindado por Mamac Eventos quie-
nes invitaron al público presente a 
que se anime a subir al escenario y 
ser parte del cierre de la celebración: 
20 años de la Asociación de Manua-
lidades y Artesanías en General de 
Tierra del Fuego.

Festejaron años de sostén propio, comunitario y voluntario. Realizaron un 
brindis y el corte de torta el día sábado junto a todos y todas las presentes.

“Intentaron saquear un super-
mercado y un centro comercial, el 
Mall Espacio Urbano, y también tra-
taron de quemar una escuela”, enu-

meró el trabajador de prensa, quien 
no descartó nuevas movilizaciones 
en la región magallánica en función 
del descontento generalizado.

Alrededor de mil personas se manifestaron en la ciudad sureña de Chile con epicentro en la Plaza de Armas.
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Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Por el año 1977, la Aso-
ciación Civil de Plazas de Mayo contaba 
con solo 12 mujeres, entre las cuales es-
taban María Isabel ‘Chicha’ Chorobik de 
Mariani y Alicia ‘Licha’ de De la Cuadra; 
luego se sumó Estela de Carlotto. La mis-
ma, es la actual titular de la institución. 
Dichas mujeres eran madres de desapare-
cidos que, además de reclamar por la apa-
rición con vida de ellas y ellos, también 
buscaban a sus nietos. Algunos de ellos 
fueron secuestrados junto con sus padres 
y otros nacieron durante el cautiverio de 
sus madres en los centros clandestinos de 
detención.

Con la ley 26.001 sancionada en el 
2004, el Congreso de la Nación instituyó el 
22 de octubre como el Día Nacional por el 
Derecho a la Identidad. La fecha fue ele-
gida justamente porque las Abuelas de 
Plaza de Mayo comenzaron su incansable 
búsqueda.

Uno de los hechos más significativos 
que pasaron fue en el 2003 que se sinteti-
za con la frase: ‘Algo nuevo se está cimen-
tando en esta sociedad’, la cual pronunció 
Estela de Carlotto en el 30° aniversario del 
golpe de 1976.

Dicha frase fue pronunciada en el 
contexto de masificación de presentacio-
nes espontáneas de nietos apropiados du-
rante la dictadura, la cual llevó al resulta-
do de que: Horacio Pietragalla Corti; Juan 
Cabandié Alfonsín; Victoria Donda Pérez; 
Pedro Luis Nadal García; Leonardo Fossati 
Ortega; Sebastián Casado Tasca; Alejan-
dro Sandoval Fontana; Marcos Suárez Ve-
doya se presentaran en diversas sedes de 
Abuelas de Plaza de Mayo por su propia 
iniciativa para conocer la identidad que 
les había sido arrebatada.

Cabe destacar que las Abuelas de Pla-
za de Mayo llevan 130 nietos recuperados 
y continúan con los reclamos, con la lucha 
y las marchas para restituirles la identidad 
a casi 400 nietos más.

Sanción de la Ley
El Congreso de la Nación sancionó la 

Ley 26.001 el 16 de diciembre de 2004, la 
cual estableció que el 22 de octubre sea el 
Día Nacional del Derecho a la Identidad. 
De manera que durante esa fecha se con-
memore la lucha de las Abuelas de Plaza 
de Mayo en su tarea constante por la recu-
peración de las niñas y niños que fueron 
secuestrados durante la última dictadura 
cívico militar desde 1976 hasta 1983.

La fecha seleccionada recuerda el día 
en que las Abuelas de Mayo iniciaron su 
incansable búsqueda por los y las desapa-
recidas. La ley establece la realización de 
una jornada educativa y concientización 
en todos los niveles, de manera que se 
pueda seguir apostando por la memoria 
sobre los crímenes de lesa humanidad 
que fueron empleados durante la dicta-
dura.

Asimismo, el INADI considera fun-
damental la promoción de campañas de 
sensibilización sobre el derecho a la iden-
tidad porque es una garantía indispensa-

INTERÉS GENERAL

ACTIVIDADES EN TODO EL PAÍS: HOY SE CONMEMORA 
EL “DÍA NACIONAL DEL DERECHO A LA IDENTIDAD”
Que el 22 de octubre, a partir de 2004, sea instituido como un día nacional por este derecho, es un homenaje a las Abuelas de Plaza de Mayo y su 
lucha por recuperar a los nietos apropiados durante la última dictadura cívico-militar.

ble de un país que respeta los derechos 
humanos. También, es necesario empezar 
por los niños, niñas, adolescentes y jóve-
nes para que puedan acceder de manera 
completa a la historia.

De esta forma, la sociedad accedería a 
una búsqueda colectiva y profundizar en 
la memoria, la verdad y la justicia.

Parte de una entrevista
 con Página 12

La directora del Banco Nacional de 
Datos Genéticos y doctora en Biología, 
Mariana Herrera reflexionó con Página 12 
sobre el papel del Banco Nacional de Da-
tos Genéticos en la búsqueda por la me-
moria, la verdad y la justicia.

En relación al trabajo que lleva ade-
lante el Banco Nacional de Datos Genéti-
cos sobre la restitución de identidades es 
uno de los grandes orgullos en la ciencia 
argentina. Mencionado conocimiento 
científico es una herramienta invaluable 
para el servicio de los derechos humanos, 
el cual es acompañado por las acciones y 
la perseverancia de la Abuelas de Plaza de 
Mayo.

Herrera explicó que la identidad se re-
significa de una manera muy fuerte para 
cada uno de los restituidos y restituidas 
porque “emerge una parte de la historia 
que tienen derecho a saber y siempre se 
les fue negada.” Al mismo tiempo, “se re-
integra una parte muy significativa de los 
vínculos afectivos que nunca deberían ha-
berse suprimido. Me refiero a la relación 
con sus padres, con su familia paterna y 
materna.” Ello, “tiene un impacto social 
muy potente: la sociedad comienza a 
cuestionarse como tal su propia identidad 

y se siente gratificada ante cada restitu-
ción.”

“Hasta la fecha se han recuperado 130 
nietos y nietas, aproximadamente, 100 
personas al mes y un total de 1200 al año 
viene al Banco a realizarse chequeos. Te-
nemos una base de datos con 10 mil su-
jetos que se hicieron pruebas y dieron ne-
gativo”; manifestó la directora del Banco 
Nacional de Datos Genéticos.

Respecto al último dato que indicaba 
Herrera sobre las 10 mil negativas, “entre 
1974 y 1983, las prácticas de adopción no 
estaban permeadas por la concepción del 
derecho a la identidad. Durante esa época, 
niños y niñas adoptadas no conocían su 
verdadera identidad biológica. Había me-
canismos para tapar esa realidad: como se 
lo ocultaba al menor, los registraban como 
propios aduciendo partos domiciliarios.”

También añadió “como habían paga-
do por ellos, el delito no estaba mal visto 

culturalmente. Durante ese lapso, com-
prar bebés fue una práctica muy habitual, 
panorama que se completó con el proceso 
de apropiación y robo que llevó a cabo la 
última dictadura. Esto también se modifi-
có con el empuje de las Abuelas.”

Finalmente, Herrera fue consultada 
por lo dicho durante el debate presiden-
cial ‘hay que terminar con el curro de los 
derechos humanos’. La doctora en Biolo-
gía aseguró fuertemente “es una perspec-
tiva muy agresiva, violenta y alimentada 
por el propio gobierno actual. El único 
curro fue perpetrado por aquellos que ro-
baron bebés y nos dejaron un saldo de 30 
mil desaparecidos.” “Nos quitaron la po-
sibilidad de saber cuál fue el destino real 
de nuestros familiares y amigos cercanos. 
Podríamos discutir la dirección de las po-
líticas de derechos humanos en gestiones 
anteriores, pero hablar de estafa es un dis-
parate muy grande”; concluyó.
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SIMONET COMPARTIÓ SU EXPERIENCIA CON EL 
HANDBALL DE TIERRA DEL FUEGO

Por Esteban Parovel.

RIO GRANDE. El jugador de la 
Selección Argentina de Handba-
ll, Sebastián Simonet, realizó por 
segunda vez un campus intensivo 
de entrenamiento en la localidad 
de Río Grande. Bajo la iniciati-
va del entrenador Luciano Obiol 
de Universitario, el integrante de 
los Gladiadores efectuó el tramo 
más intenso de la actividad en el 
transcurso del fin de semana, en 
las instalaciones del gimnasio del 
CPETEl Campus Go7 de Handball 
estuvo orientado a jugadores y en-
trenadores de los segmentos Me-
nores, Cadetes, Juveniles y Mayo-
res. Mientras que en los primeros 
días, el encuentro fue con los Mi-
nis e Infantiles. “Uno vuelve a los 
lugares en donde fue tratado muy 
bien. Acá fue una de las primeras 
experiencias con los campus en 
2014; hay una buena materia pri-
ma para entrenar y venir a Tierra 
del Fuego siempre es lindo”, indi-
có Sebastián Simonet, que por se-
gunda vez visitó Río Grande para 
verter su sapiencia en el deporte.

Con todo el empuje y creci-
miento de la disciplina que tuvo 
su origen con los Gladiadores; a 
los jugadores y a los chicos que 
recién comienzan “del interior del 
país es difícil poder encontrarse 
con alguno de los integrantes de 
la Selección o a los entrenadores 
nacionales, por eso está buení-
simo tener esta posibilidad de 
compartir. Suma muchísimo. En 
particular, es devolver un poco al 

handball todo lo que nos ha dado”.
“De a poco, vamos sumando. 

No hay que olvidarse de los inicios; 
cada vez somos más. Y a los chicos, 
cuando los veo entrenar, les digo 
que yo fui uno de ellos; que em-
pezó en una cancha de playón de 
cemento y luego me fui formando 
hasta ser un jugador de Selección”, 
recordó Simonet al referirse a sus 
orígenes en el deporte.

A lo largo de la estadía en can-
cha, los participantes recibieron 
conceptos de movimientos espe-
cíficos de ataque y defensa; y fun-
damentalmente, tuvieron contacto 
con Simonet y lograron recepcio-
nar su experiencia y sus vivencias, 
que, desde ya, a futuro serán apli-
cadas en sus respectivas institucio-
nes deportivas.

Su actualidad en
Buenos Aires

“Empecé a jugar en la Socie-
dad Alemana de Villa Ballester, 
que fue el club en donde jugué de 
chico y antes de irme a Europa, 
y hay muchos amigos que guardo 
de aquella época. Es todo nuevo 
ahora, porque es entrenarme a 
gran nivel y tener una vida de no 
profesional porque es amateur; 
me estoy adaptando a esta nueva 
vida”, manifestó Sebastián.

“Estoy feliz de volver al país, 
en un buen momento y para ju-
gar. Vengo por una decisión per-
sonal y no por una lesión o por 
alguna circunstancia adversa; 
por el contrario, estoy muy con-
tento con mi familia en Buenos 
Aires”, expresó Sebastián Simo-

Sebastián Simonet, jugador de la Selección Argentina de Handball, brindó un campus en Río Grande. Esta es su segunda visita a la provincia. Luego 
de las acciones para las formativas, el fin de semana fue el tramo más intenso de la actividad.

net, internacional argentino de 
33 años que retornó al país luego 
de casi 15 años en suelo europeo. 
Tras la clasificación a los Juegos 
Olímpicos de Tokio 2020, el gla-
diador quiere su mejor despedida: 
“Trataré de aguantar un año más; 
llegar de la mejor manera a la fe-
cha e intentar ir y retirarme en los 
Juegos definitivamente del hand-
ball”.

El mejor deseo para el jugador 
que tiene antecedentes de una 
familia de Selección. La camiseta 
nacional es especial. Sus padres 
Luis Simonet y Alicia Moldes; fue-
ron ex jugadores de Argentina; y 
sus hermanos Pablo y Diego tam-
bién lucen la celeste y blanca. Y 
Tokio, que está cada vez más cer-
ca, será la despedida soñada. Fo-
tos: Sebastián Simonet.
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“NICO” PAREDES, LA GRAN FIGURA    DE UN CONJUNTO DE ESTRELLAS

Por Esteban Parovel.

RIO GRANDE. Los fervientes 
apasionados del exigente y talen-
toso futsal fueguino dicen que se 
acercan a los estadios a apreciar 

en cancha a un pibe riograndense 
que desperdiga desfachatez, des-
parpajo y habilidad en donde jue-
gue. Se trata de Nicolás Paredes, 
principal figura de Estrella Austral, 
que acaba de adjudicarse el cam-

peonato de la fase Regional de la 
Liga Nacional Argentina. 

Dueño de una gambeta endia-
blada, capaz de ir de 0 a 200 km/h 
en solo un abrir y cerrar de ojos; 
parece, que su zurda mágica -si 
quieren en casa pueden sumar 
también la derecha- fuera un pin-
cel dibujando con su trazo autén-
ticas obras de arte. Para citar un 
caso de exposición, a 28 segundos 
del final del encuentro con Ca-
mioneros de Río Grande, que de-
finía la historia de la fase, Paredes 
tiró la individual desde la derecha, 
encaró y enganchó hacia el centro 
para luego sacar un el zurdazo ga-
nador para el 5 a 4 final. Arte puro.

Tras la conquista, el “Pibe Ma-
ravilla” de Río Grande expresó: 
“Fue muy lindo partido, que lue-
go de ir perdiendo por dos goles 
lo pudimos empatar y con todo 
los chicos, que son unos cracks, 
lo pudimos dar vuelta y festejar”. 
Claro está, este Estrella es una 
constelación: Marimón, Torres, 
Sánchez, Uribe, Villeuta; y desfi-
lan los nombres.

En el día de su cumpleaños, ya 
con la clasificación acordada al 

acceder a la final, solamente res-
taba un paso más para completar 
cuatro días a tope. “Justo había 
pedido un deseo que era ganar el 
campeonato y se pudo dar. Muy 
contento por el objetivo de haber 
llegado a la Liga Nacional y por el 
campeonato”, reconoció Paredes, 
que fue distinguido como el me-
jor exponente del certamen de la 
Patagonia Sur. 

Estrella transita en la senda 
ganadora. Viene de ser campeón 
de la fase Regional del Torneo del 
Consejo Federal y ahora repitió 
este fin de semana en la LNFA. 
Cada competencia es tomada de 
la misma forma y estos pibes se 
divierten adentro de la cancha, 
sin importar el rival ni el torneo 
que estén desarrollando. De eso 
se trata. Jugar y que sea placen-
tero. “Entrenamos mucho y nos 
preparamos para todos los par-
tidos. Por suerte, somos todos 
chicos y nos recuperamos rápi-
do. Llegamos muy bien a las dos 
competencias y disfrutamos de 
jugar juntos”. Fotos: LNFA / Leo 
Contreras.

El equipo riograndense de Estrella Austral se impuso en la fase Regional de la Liga Nacional de Futsal Argentina. La gran figura del equipo y autor del 
5-4 final, Nicolás Paredes, repasó las acciones de la final con Camioneros (Río Grande) y se mostró muy feliz por la obtención del título.

KICK BOXING: EL USHUAIENSE 
AGUSTÍN  JARA LOGRÓ UN NUEVO 
TÍTULO ARGENTINO  

USHUAIA. Un mes des-
pués de haber ganado el Tí-
tulo Argentino Kbox Latino, 
el joven ushuaiense Agustín 
Jara volvió a consagrarse 
campeón. En esta opor-
tunidad se hizo acreedor 
del Título Argentino ISKA, 
por decisión unánime en 
una pelea pactada a cuatro 
rounds.

La competencia de de-
sarrolló en el Club Social y 
Deportivo Defensores de 
Banfield, donde tres alum-
nos de la Escuela Munici-
pal Fin del Mundo de Kick 
Boxing dieron el presente: 
Martina Menacho, Ema-
nuel Gómez y Agustín Jara. 
El representativo fueguino 
se completó con el entrena-
dor Martín Vallejos.

Además del cinturón 
ISKA estuvieron en juego 
las Copas Fight Power ama-
teur masculino y femenino, 
resultando ganador Ema-
nuel Gómez por ko técnico 
en el segundo round, mien-
tras que Martina Menacho 
cayó por puntos en una 
enorme pelea.

MUNICIPALES
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valen-
tía que la habitual. Exprese las ideas 
con franqueza, pero deberá cuidarse 
de no herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

Hoy será una jornada donde podrá 
exponer su vitalidad e inteligencia. 
Ponga en marcha todos los proyectos 
postergados y en poco tiempo tendrá 
ganancias.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

RÍO GRANDE FUE TERCERO EN EL ARGENTINO 
DE SELECCIONES C-17 DISPUTADO EN MENDOZA

Por Elías García.

RIO GRANDE. Culminó el Torneo 
Argentino de Selecciones C-17 de fút-
bol de salón, en el Microestadio “Co-
chocho Vargas”, y el gran ganador fue 
la selección de Mendoza que, por pri-
mera vez, levantó el trofeo en la cate-
goría, en cinco ediciones disputadas.

La Borravino, además, cerró un 
cuarteto perfecto en torneos nacio-
nales de selecciones, este año, con el 
primer puesto en Mayores Masculino 
y Femenino, C-20 Masculino y C-17 
Masculino.

DEPORTES

El conjunto riograndense le ganó por la mínima a Ushuaia en el clásico fueguino que definió el tercer puesto y Mendoza le dio vuelta la final a 
Metropolitana, 3 a 2, por lo que se consagró por primera vez en la categoría.

En el duelo final, ante Metropolita-
na, dio vuelta el cotejo y se impuso 3 
a 2, con cinco victorias consecutivas a 
lo largo del campeonato, que comen-
zó el pasado lunes.

Entre los equipos de la provincia, 
el tercer puesto se definió con Río 
Grande y Ushuaia, que animaron el 
clásico con un buen marco de público 
en el Cochocho Vargas, donde la visita 
consiguió el tanto de Nelson Barrien-
tos y le ganó 1-0 al dueño de casa, en 
la antesala de la gran final, por la tar-
de-noche del sábado.

El Cuadro de Honor del campeo-

nato se completó con el premio a la 
Delegación más Correcta, en poder de 
Ushuaia “B”; la Valla Menos Vencida, 
para el subcampeón Metropolitana; 
el Mejor Jugador, Matías Otero (Me-
tropolitana); y los goleadores Nelson 
Barrientos, Lautaro Yañez (ambos de 
Río Grande) y Antonio Cabello, de Co-
modoro Rivadavia.

Barrientos y Yañez ya habían sido 
condecorados individualmente en el 
Argentino C-17 de Clubes, en Mendo-
za, donde el primero fue el goleador 
del certamen y, el segundo, el mejor 
jugador (además de consagrarse con 
su club, Sportivo).

El historial de la categoría en mate-

ria de selecciones quedó de la siguien-
te manera: Metropolitana acumula 
tres títulos (2016, 2017 y 2018); y Us-
huaia, uno (la edición inaugural, Río 
Grande – 2015) al igual que Mendoza.

Con este torneo se terminó el ca-
lendario 2019 de la Confederación 
Argentina de Fútbol de Salón (CAFS) 
para las federaciones y sus selecciones. 
Por su parte, los clubes de mayor jerar-
quía del país se reunirán desde el 3 de 
noviembre en la División de Honor, el 
torneo más prestigioso a nivel nacio-
nal, que contará con las presencias de 
Casa Magallanes de Ushuaia y Luz y 
Fuerza de Río Grande, campeones en 
sus respectivas ciudades.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$57,50

Venta
$60,73

Venta
$0,0655

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0605

RÍO GRANDE FUE TERCERO EN EL ARGENTINO 
DE SELECCIONES C-17 DISPUTADO EN MENDOZA

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797
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